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Деловой визит

Друг ВолгГТУ – известный ученый-химик

Н.С. Зефиров 

30 октября ВолгГТУ посетил президент Российского общества медицинской химии,

заведующий кафедрой органической химии МГУ им. М.В. Ломоносова, академик

РАН Николай Серафимович Зефиров. Вместе с ним в техуниверситет прибыли д.х.н

Е.Р. Милаева, к.х.н. В.А. Палюнин (МГУ), академик РАМН А.А. Спасов (ВолгГМУ) и

другие.

Визит ученых начался со встречи с ректором ВолгГТУ, академиком РАН Иваном

Александровичем Новаковым. Руководитель вуза, поприветствовав гостей, вкратце рассказал

московским коллегам о развитии химической науки и промышленности в Нижневолжском

регионе. И.А. Новаков отметил, что наш регион стал химическим неслучайно, ведь он

обладает огромными запасами минеральных и магниевых солей, углеводородных ископаемых

и др. А развитие химии началось еще с создания в Царицыне братьями Нобель нефтебазы.

Осветив современное состояние науки и промышленности в Волгоградской области,

докладчик подробно представил собравшимся техуниверситет, отметив, прежде всего, что

это научное учреждение, где обучаются и воспитываются студенты.

Иван Александрович рассказал о публикационной активности ученых и магистров, структуре

ВолгГТУ, отличительной особенностью которой является наличие научно-технического

комплекса в Волжском, контингенте студентов и т.д.

После обеда визит продолжился экскурсией по вузу. Гости посетили музей истории и науки

ВолгГТУ, где осмотрели экспозиции, посвященные становлению и развитию вуза,

ознакомились с основными научными разработками ученых-политехников, побывали в

научно-технической библиотеке вуза, а также в некоторых лабораториях

химико-технологического факультета.

Текст Натальи Толмачевой.

Фото Ильи Скворцова.
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День народного единства

Дорогие политехники!

4 ноября наша страна будет отмечать День народного единства. В этом году дата особая –

четыре столетия назад народы России объединились в борьбе за независимость страны,

отстаивая ее государственный суверенитет.

Этот праздник – напоминание ныне живущим россиянам о том, что мы – единый народ, для

которого понятия Родины, российской государственности всегда были святы.

С чувством удовлетворения хочу отметить, что в нашем университете большое внимание

уделяется гражданско-патриотическому воспитанию студентов. Ведь чем крепче будут

патриотические чувства россиян, тем сильнее, могущественнее будет Россия.

Желаю всем мирного неба, светлых надежд, успехов, новых достижений!

Ректор ВолгГТУ, 

академик РАН И.А. Новаков.
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Фотоконкурс

«Мы создаем Россию!»

Министерство образования и науки и интернет-портал «Рамблер» объявили о

начале фотоконкурса «Мы создаем Россию!», который проходит с 26 октября по 13

ноября (более подробная информация опубликована на сайте ведомства).

К участию в конкурсе приглашаются студенты вузов и средних специальных

образовательных учреждений, молодые специалисты и ученые. На конкурс принимаются

фотографии, раскрывающие личность молодых специалистов и ученых и отражающие суть

профессии. Для участия в проекте необходимо разместить фотографию на странице

prof.rambler.ru в соответствии с правилами проведения конкурса.

Фотоработы можно размещать до 13 ноября, после чего будут выбраны победители в трех

номинациях: «Я – студент», «Я – молодой специалист», «Я – молодой ученый». Победителей

определят пользователи рунета путем голосования.

 3 / 23



2 ноября 2012 г. — № 1373(38) — Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Заметки с заседания

Оптимизация  в образовании 

Заседание ректората руководитель вуза, академик РАН И.А. Новаков начал с

организационных вопросов, напомнив присутствующим о графике программы

стратегического развития ВолгГТУ, а также о плане мероприятий по устранению

замечаний комиссии по аккредитации, в соответствии с которыми необходимо

представить отчеты о проделанной работе. 

От внутривузовских дел И.А. Новаков перешел к межрегиональным. В прошедший четверг в

Ростове-на-Дону состоялось заседание Совета ректоров вузов Южного федерального округа,

в работе которого он участвовал. Присутствовали все представители регионов юга России,

подчеркнул Иван Александрович. Одним из основных был вопрос о выборах председателя

Совета ректоров вузов ЮФО, так как возглавлявший его до этого Владислав Георгиевич

Захаревич сложил с себя полномочия. Новым председателем Совета избрана Марина

Александровна Боровская, ректор Южного федерального университета. Ректор Кубанского

государственного технологического университета Владимир Григорьевич Лобанов стал

заместителем председателя.

И вот, на что еще обратил внимание И.А. Новаков, – как в выступлениях, так и в кулуарных

беседах часто звучало слово «оптимизация», касавшееся многих аспектов.

Ректор не случайно об этом сказал, поскольку процесс оптимизации затронул почти все

высшие учебные заведения и прежде всего – в сфере кадров.

Проректор по административно-хозяйственной работе Н.П. Беляк выступил с докладом по

энергосбережению в ВолгГТУ. В его основу был заложен глубокий анализ потребления

ресурсов за три квартала с 2009 по 2012 гг. Как отметил докладчик, потребление

энергоресурсов по вузу в целом складывается из таких составляющих, как тепловая энергия,

электроэнергия, вода и газ. Некоторый рост показателей тепловой энергии в текущем году

по сравнению с 2009-м связан в основном с вводом в полную эксплуатацию нового

учебно-лабораторного высотного корпуса. Несмотря на это, достигнуто снижение

показателей по электроэнергии и потреблению газа за счет проведения ряда

энергосберегающих мероприятий. В числе выводов на перспективу в проекте решения, в

частности, записано: административно-хозяйственной части внести изменения в программу

по энергосбережению до 2015 года, согласно проведенному энергетическому обследованию.

Об имущественном комплексе университета, его состоянии и использовании на заседании

ректората рассказала начальник отдела по обеспечению управления имущественным

комплексом Н.А. Гаранина.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Солдатова.
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Выборы лидера

«Кто, если не староста»

В среду в ВолгГТУ выбирали лучшего лидера в традиционном конкурсе «Староста года –

2012». За призовые места боролись представители восьми факультетов университета. Ребята

проявили свои яркие таланты в творческих и интеллектуальных конкурсах.

В конкурсе «Визитка» одногруппники представляли своего лидера в миниатюрах на сцене и

в видеороликах. Сами старосты продемонстрировали свои яркие таланты. Например, Алиса

Григорян (ФТКМ) сыграла на рояле тему из фильма «Реквием по мечте», Марина Ахмедова

(ФЭУ) исполнила попурри из танцев народов мира, Александр Сапрыкин (ФЭВТ)

продемонстрировал свое актерское мастерство. В следующем конкурсе каждый участник в

литературной форме – эссе – ответил на вопрос, почему он стал старостой. Все конкурсанты

отмечали, что видят помощь людям своим призванием. С креативом студенты подошли и к

выполнению домашнего задания – «Видеоохота», в которой старостам и их командам

предлагалось отснять уникальные кадры на темы: «Кто, если не староста?», «Староста

слезам не верит», «Староста спасет мир» и т.п. В конкурсе «Импровизация» ребята

предложили нестандартное применение «обычных» предметов: меча, сомбреро, бороды Деда

Мороза и др.

Ирина АПРЕЛЕВА.

Фото Ильи СКВОРЦОВА.

Все старосты проявили себя как ответственные и творческие личности. Призовые места

были распределены следующим образом:

1 место – Дарья Борикова (ФТПП),

2 место – Александр Сапрыкин (ФЭВТ),

3 место – Марина Ахмедова (ФЭУ).

Поздравляем победителей!
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Благодарственные письма

На имя ректора ВолгГТУ, академика РАН И.А. Новакова поступило письмо от

начальника Волжского гарнизона пожарной охраны Волгоградской области Е.Р.

Прохорова. В нем выражается благодарность «за большой вклад в создание и

развитие добровольной студенческой пожарной дружины «Штурм» в Волжском

политехническом институте», а также за активное участие руководства ВПИ в

развитии добровольной пожарной охраны города Волжского.

Письмо с выражением признательности и благодарности поступило на имя ректора

ВолгГТУ, академика РАН И.А. Новакова от заместителя председателя комитета по

образованию Волгоградской городской думы Г.В. Егоровой.

В нем, в частности, говорится, что администрация Волгограда, Волгоградская городская

дума, департамент по образованию администрации Волгограда, оргкомитет фестиваля «Дни

русского языка» им. О.Н. Трубачева выражают признательность профессору кафедры

«Философия» ВолгГТУ Юлии Васильевне Артюхович за высокий уровень научного

сопровождения Трубачевских педагогических чтений, проводимых в рамках городского

фестиваля.
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Наши традиции

На «Солдатском поле» тишина... 

17 октября прошел традиционный субботник, в котором приняли участие более 20

волонтеров ВолгГТУ при поддержке психолого-социологической службы вуза.

Вооружившись граблями, лопатами, метлами и мусорными мешками, студенты

отправились в Городищенский район на мемориальный комплекс «Солдатское

поле». 

Теплая солнечная погода создала комфортную обстановку для уборки, которая

сопровождалась отличным настроением ребят. Волонтеры навели порядок на территории

военно-исторического памятника: убрали мусор, окопали деревья, расчистили цветочные

клумбы.

Если здесь проводить экскурсию, можно рассказать об ожесточенных боях, которые

проходили на этой территории, о братской могиле солдат, останки которых были найдены

при разминировании и вспашке того самого поля. В центре мемориального комплекса

находится воронка, заполненная осколками мин, снарядов, гранат, собранных здесь же, на

поле. До сих пор в полях, на территории боев, находят снаряды и мины, которые остались

после войны.

Самой трогательной частью «Солдатского поля» является скульптура маленькой девочки с

цветком в руке, рядом с которой расположен мраморный треугольный камень, где

процитировано письмо майора Д.А. Петракова к дочери, написанное 18 сентября 1942 года.

Надо сказать, что этот выезд далеко не единственный, такие субботники традиционно

проводятся студентами волгоградского техуниверситета. И все желающие могут принять в

них участие.

Светлана БЫКОВА, 

гр. ФЭУ-412с.

Историческая справка

Одно из направлений удара наступающих немецких частей проходило по территории совхоза

им. 62-й армии. На его полях трудящимися Сталинграда в августе 1942 года была построена

малая оборонительная полоса. 23 августа небольшой отряд советских воинов занял здесь

оборону, имея приказ любой ценой остановить вражеское наступление. Ожесточенные бои

продолжались до 10 сентября. Планы гитлеровского командования с ходу войти в город были

сорваны.

После окончания Сталинградской битвы это поле площадью 400 гектаров, которое местные

жители назвали солдатским полем, оставалось не разминированным вплоть до 1975 года –
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настолько сильно оно было в прямом смысле нашпиговано смертельным металлом. К осени

1975 года саперы полностью закончили работы по разминированию, обезвредив более 6,5

тысячи снарядов, мин и других боеприпасов. 20 сентября того же года рядом с трассой

Волгоград-Москва был открыт мемориал «Cолдатское поле», авторами которого стали

скульпторы Л.М. Левин и А.Е. Криволапов.
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Стань участником!

Молодые бизнесмены готовы работать 

10 октября в здании правительства Волгоградской области состоялся областной

информационный форум «Выбор молодых – успешный бизнес», давший старт

федеральной Программе развития молодежного предпринимательства «Вовлечение

молодежи в предпринимательскую деятельность и развитие молодежного

предпринимательства». 

Программа разработана Федеральным агентством по делам молодежи и рекомендована к

реализации Министерством экономического развития Российской Федерации.

Организатором мероприятия также выступает Всероссийский фонд «Национальная

экономика». Региональный организатор – министерство экономики, внешнеэкономических

связей и инвестиций Волгоградской области.

Программа призвана сформировать положительный образ молодого предпринимателя как

«двигателя» модернизации, стимулировать создание новых субъектов малого

предпринимательства и оказывать им всемерную поддержку.

В рамках форума представители молодежного актива и молодые предприниматели смогли

задать специалистам все интересующие их вопросы. Речь шла как об особенностях

Программы развития молодежного предпринимательства, так и о развитие данного

направления в целом.

С 11 октября в Волгограде, Волжском, а также в крупных муниципальных образованиях

области проходят информационные конференции, посвященные работе Программы. В этом

году 12000 молодых людей станут ее непосредственными участниками. Они смогут обсудить

свои бизнес-идеи со специалистами и получить квалифицированную консультацию экспертов

уже в рамках конференций и продолжить их развитие в течение всей Программы. Авторы

700 лучших идей смогут бесплатно пройти обучение у ведущих бизнес-тренеров России на

протяжении 4 образовательных модулей.

Стать участником Программы – просто. Необходимо заполнить анкету и пройти углубленное

тестирование на одной из информационных конференций, за расписанием которых следите

на сайте businessmol.ru и в группе «ВКонтакте» http://vk.com/businessmol. Всю необходимую

информацию о Программе и условиях участия можно получить в Общественном областном

центре поддержки молодежного предпринимательства по телефону 50-56-55.
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Студенческая школа

До чего дошел прогресс… 

Мы уже сообщали о том, что с 8 по 14 октября в Волгоградском государственном

техническом университете работала I Всероссийская молодежная школа

«Атомосфера: встраиваемые системы и робототехника – 2012», организованная при

поддержке российского подразделения корпорации Intel.

В течение недели слушатели школы проходили углубленный практический курс по

робототехнике, технологиям разработки программного обеспечения для встраиваемых

систем и смартфонов, а также по технологиям параллельного программирования с

использованием инструментов Intel.

А в субботу для организаторов, преподавателей, слушателей школы и всех политехников

состоялось шоу роботов. Оно было подготовлено лабораторией Sprint компании Intel при

Санкт-Петербургском государственном университете. Гости мероприятия приняли участие в

соревновании по управлению роботом сегвеем. Удержать его в равновесии и совершать с ним

маневры, например, – подъем в гору, очень сложно. Это смог сделать только Сергей

Волокитин (ЮЗГУ, Курск). Также проводился конкурс по программированию игровых

стратегий, в котором победу одержал наш политехник Роман Ермолов (гр. САПР-5.1п). В игре

робофутбол люди, управляющие маленькими роботами, состязались с

запрограммированными машинами. Победу над искусственным интеллектом одержали

студенты ВолгГТУ Виктор Лазуренко (гр. ЭВМ-5.1п) и Виталий Трофимов (гр. ИВТ-461).

Кроме того, преподаватели школы наградили наиболее активных слушателей. Из студентов

ВолгГТУ были отмечены Ангелина Литвинцева (ЭВМ-6.1п) и Александр Сапрыкин

(САПР-5.1).

В последний день участников «Атомосферы» ждала экскурсия в музей-панораму

«Сталинградская битва» и прогулка на теплоходе по Волге.

Слушатели школы считают, что провели эту неделю не зря. Корреспондент пресс-центра

ВолгГТУ побеседовал с некоторыми из них.

Артем Кашканов, НГТУ им. Р.Е.Алексеева (Нижний Новгород):

– Я поехал на «Атомосферу» по совету своей знакомой, которая, к сожалению, не смогла

сюда попасть. Я занимаюсь разработкой низкоуровневых систем в робототехнике. Школа

«Атомосфера» дала мне возможность узнать много нового по моей теме. Я уже завязал много

полезных контактов. Также я получил достаточно важные рекомендации по развитию своей

идеи по оптимизации потребления энергии.

Алексей Грудин, ЗабГУ (Чита):

– Мне интересна тема робототехники. Очень интересными и полезными были лекции К.С.
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Амелина по программным приложениям для реализации видеонаблюдения с беспилотного

летательного аппарата. В четверг весь день у нас проходил мастер-класс по технологии

предпринимательства. Конечно, разработчику очень важно знать, как сделать свое

изобретение привлекательным и востребованным.

Алексей Филимонов, ВолгГТУ:

– Мне уже довелось побывать на одной из школ, организованной корпорацией Intel. Очень

понравилось, и я с удовольствием сейчас нахожусь на «Атомосфере». Intel всегда на шаг

впереди. Я рад воспользоваться возможностью познакомиться с самыми последними

разработками в области информационных технологий, забежать в будущее и узнать о том,

что только готовится к выпуску.

Подготовила 

Ирина АПРЕЛЕВА.

Инновационная площадка

Правительство Волгоградской области представляет инновационную краудсорсинговую

площадку http://volga-dialog.ru/. Цель ее создания – расширение возможностей

самореализации жителей Волгоградской области и включение их в решение

социально-экономических задач развития нашего региона.

Здесь можно высказывать свои предложения и оценивать чужие. Самые рейтинговые

предложения будут воплощены в жизнь правительством Волгоградской области под

контролем губернатора.
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Награда

Вклад в развитие социологии

Заведующая кафедрой «История, культура и социология» ВолгГТУ, профессор

Надежда Васильевна Дулина награждена знаком «Заслуженный деятель РОС» за

большой вклад в развитие социологии.

С этой наградой Н.В. Дулина вернулась с IV Всероссийского социологического конгресса

«Социология и общество: глобальные вызовы и региональное развитие». Мероприятие

проходило с 22 по 25 октября в Уфе. В крупном научном форуме приняли участие более 500

ученых из ведущих российских научных центров и представители разных стран.

На конгрессе побывали двое волгоградских политехников. Профессор кафедры ИКС Н.В.

Дулина представила результаты исследования «Региональный индекс потребительских

настроений в контексте модернизации (на примере Волгоградской области)». Доцент

кафедры ИКС В.В. Токарев выступал с двумя докладами: «Профессиональный рейтинг

исследовательских компаний России. Итоги 2011 года» и «Ситуация в региональном

сегменте рынка социологических и маркетинговых исследований России». Доцент кафедры

ИКС Н.А. Овчар приняла в конгрессе заочное участие, предоставив к публикации в сборнике

статью «Неформальная экономика и этичность бизнеса».
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В рамках форума прошел VIII Отчетно-перевыборный съезд Российского общества

социологов, на котором знаком были награждены лучшие работники социологической

сферы, по мнению РОС. В их числе – и профессор волгоградского техуниверситета Н.В.

Дулина.
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Комментарий

Есть стимул  заниматься наукой

Традиционно в начале учебного года ректор ВолгГТУ, академик РАН Иван

Александрович Новаков подписывает приказы стимулирующего характера. В этом

году в документы внесены некоторые изменения. Прокомментировать мы

попросили проректора по учебной работе Михаила Марковича Матлина.

– Прежде всего хотелось бы сказать о приказе, касающемся единовременных надбавок

соискателям ученых степеней. В частности, за защиту диссертации на соискание ученой

степени доктора наук выплачивается 30 тысяч рублей; а за защиту диссертации на

соискание ученой степени кандидата наук – 10 тысяч рублей. Таким образом, эти выплаты

увеличились в два раза.

Так что у молодых ученых, в том числе аспирантов, а в дальнейшем и у сегодняшних

студентов есть стимул серьезно заниматься наукой и защищать диссертации в срок.

Что касается двух других документов – это положения о надбавках, в которые внесены

изменения. В данном случае речь идет о дифференцированном подходе к выплатам так

называемых ректорских надбавок с учетом результативности работы преподавателей.

Возьмем, к примеру, Положение «О порядке установления единовременных надбавок за

высокий профессионализм и качество работы по итогам учебного и календарного года

сотрудникам университета, преподавателям, заведующим кафедрами, деканам». В нем, в

частности, говорится, что заведующим кафедрами и деканам, являющимся зав.кафедрами,

размер надбавки может быть уменьшен до 35%, если на их кафедре в течение трех лет

отсутствуют платные научные и образовательные услуги, реализация научной и

методической литературы и т.п. – далее цитирую: «на сумму не менее 250 тысяч рублей в

среднем за календарный год на одну штатную единицу ППС». Также размер надбавки может

быть уменьшен до 30% «при отсутствии в течение трех последних календарных лет у

преподавателя, заведующего кафедрой или декана одной публикации, зарегистрированной в

системе научного цитирования Scopus».

Такой же принцип заложен в основу и другого Положения – «О порядке установления

надбавок за высокий профессионализм и качество работы деканам факультетов, заведующим

кафедрами, профессорам и руководителям подразделений (отделов, служб) университета».

Отличаются только размеры надбавок.
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Внимание!

Региональная конференция молодых

исследователей 

С 6 по 9 ноября в Волгограде состоится традиционная, 17-я по счету, Региональная

конференция молодых исследователей Волгоградской области. 

Как всегда, площадками ее проведения станут девять базовых вузов Волгограда.

Конференция будет проходить по 22 направлениям. Для пяти из них – таких, как химия,

химические процессы и технологии; машиностроение и транспорт; металлургия, новые

конструкционные материалы и технологии; программно-информационное обеспечение;

электронные устройства и системы – базовым вузом станет Волгоградский государственный

технический университет.

Здесь же, в актовом зале ВолгГТУ, состоится пленарное заседание, посвященное открытию

XVII Региональной конференции. Начало – 6 ноября в 10:15.

В конференции принимают участие молодые ученые (аспиранты, инженеры, научные

сотрудники, преподаватели и др.), а также студенты и школьники Волгограда и области,

выполнившие оригинальные научные или инженерно-технические разработки и

исследования.

Конференция проводится в три этапа: I этап (февраль-июнь) – внутривузовский; II (сентябрь)

– заочный отборочный в базовых вузах и III этап (ноябрь) – пленарные слушания авторских

докладов.

В каждом направлении для студентов и молодых ученых устанавливаются премии: одна

первая, одна вторая, одна третья и три поощрительные.

В конкурсе школьников по каждому направлению устанавливается до пяти наград: до двух

дипломов и до трех благодарностей.

Студентам и молодым ученым, награжденным дипломами, могут быть предоставлены

дополнительные поощрения.

Школьники и студенты 1-2 курсов, награжденные дипломами, представляются к участию во

Всероссийской конференции «Шаг в будущее» (г. Москва) с оплатой необходимых расходов.

Торжественная процедура награждения авторов лучших работ проводится при закрытии

конференции в базовых вузах.

Более подробную информацию можно узнать на сайте вуза.
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Благое дело

Теплота сердец – в дар

Просыпаясь, человек имеет определенный багаж энергии, которая к концу дня

иссякает либо откладывается на другой день. Каждый сам решает, как ее

потратить. Кто-то больше времени отводит на выполнение привычных

каждодневных обязанностей, кто-то не устает лениться и пустословить.

Человек – социальное существо, привыкшее находиться среди людей. И именно в общении с

дорогими нам людьми энергия продолжает накапливаться и оставлять внутри нас теплоту.

А что делать людям, у которых так мало надежды на этот огонек? Тем детям, которых

оставили самые дорогие им люди на Земле – родители?

Для успешной социализации ребенку-сироте необходимо чувствовать, что он такой же, как и

все остальные.

Чтобы помочь обездоленным детям преодолеть одиночество, волонтеры политеха часто

посещают детские дома. В октябре состоялось два воскресных выезда в детский дом №2

Дзержинского района, организованных сектором волонтерской работы факультета

технологии конструкционных материалов. Для ребятишек младшей группы мы приготовили

мастер-класс по барельефу. С ребятами постарше провели различные игры.

И нам всегда приятно встать рано в воскресенье, приехать на другой конец города к

детишкам, и чтобы, когда мы уходим, они теребили за кофту и просили прийти снова. И

когда в их искренних глазах мы видим улыбку, мы понимаем, что смогли подарить им

теплоту.

Елена ХАРИТОНОВА, Э-358, 

Надежда СИМАКИНА, ЛПЛ-5п.
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Акция

Понять, что от тебя зависит многое…

18 октября в нашем университете прошла акция в рамках проекта корпоративного

донорства «День донора».

Самые ответственные и небезразличные к судьбе окружающих студенты ВолгГТУ не

поленились встать утром пораньше и приехать на станцию переливания крови, чтобы

добровольно и безвозмездно поделиться кровью с теми, кто так сильно в ней нуждается.

Ребята пребывали в отличном настроении и абсолютно не волновались. В 10:00 мы все

бодрым шагом вошли на станцию, надели необычные матерчатые бахилы и пошли

регистрироваться. Затем был медосмотр у терапевта, где он взял у каждого немного крови на

анализ. В следующем кабинете ребята проходили обследование на возможность стать

донором. К сожалению, не все из нас прошли этот отбор по медицинским показателям.

Хочу сказать большое спасибо тем ребятам, которые приехали в этот день и сделали все для

того, чтобы спасти чью-то жизнь: Марине Александрович, АТ-117; Антону Никулину, РК-100;

Антону Копылову, ФЭВТ-1с; Сергею Брыкину, РХТ-148; Анастасии Волковой, ПП-151 и Юлии

Хиноцкой, ИСЭ-458.

Каждый из вас может присоединиться к донорскому движению! Больше доноров – больше

спасенных жизней!

Подробности проекта в группе «Живая кровь»: http://vk.com/club10849973.

Ирина ХАРЬКОВСКАЯ, ЭМЭ-457.
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Наши традиции

Субботник на «Острове Людникова»

19 октября на мемориальном комплексе «Остров Людникова» прошел

традиционный субботник, в котором приняли участие 37 волонтеров

психолого-социологической службы ВолгГТУ. Приятно было видеть и новичков в

рядах тех, кто каждый раз ездит на субботники. Добровольцев-первокурсников,

принявших участие в уборке памятного места, было восемь человек. 

Уборка длилась около трех часов. За это время ребята привели в порядок территорию вокруг

братских могил и других памятников: подмели, собрали мусор и сломанные ветки. Несколько

участников субботника также подготовили экскурсию по этим историческим местам. Ирина

Харьковская и Екатерина Перепелицына рассказали о военных действиях, проходивших

здесь, а также о полковнике Иване Ильиче Людникове, командире 138 стрелковой дивизии,

защищавшей в дни Сталинградской битвы поселок Нижние Баррикады и заводы.

Как нам стало известно, на имя ректора университета пришло благодарственное письмо из

администрации Краснооктябрьского района. Глава района О.В.Белоусов выразил

признательность ректору ВолгГТУ И.А. Новакову за участие представителей вуза в акции по

уборке памятных мест военной истории на территории мемориального комплекса «Остров

Людникова». Он также просил выразить благодарность за организацию и проведение акции

ведущему психологу Д.В. Воронкову, ведущему социологу Е.П. Скориковой и членам

волонтерского отряда Юлии Хиноцкой и Ивану Голяткину.

Благодарственное письмо подтверждает то, что наша волонтерская деятельность

действительно имеет значимость и полезна обществу.

А теперь – слово участникам субботника.

Галина Яценко, ФЭУ: 

– Порадовал новый инвентарь, которого хватило на всех. Поработали, стало чище – а это

всегда в радость.

Иван Голяткин, АТФ: 

– Было немного грустно, что некоторые ребята не знали, что это за мемориал и где он

находится. Но я рад, что благодаря участию в субботнике, они получили ответ на этот

вопрос.

Раисат Айдаева, ФЭУ: 

– Сегодняшний день стал необычным, запоминающимся для меня. Очень благодарна
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волонтерам из ПСС за организацию такого полезного мероприятия. Впечатления остались

самые хорошие: отличная погода, непередаваемая атмосфера, наше общее желание сделать

город чуточку чище! Я впервые была на «Острове Людникова» – там очень красиво.

По-особенному себя ощущаешь в этом месте: понимаешь его историческую значимость,

невольно проникаешься уважением к мужеству бойцов. Мы не забываем и ценим их подвиг.

Было очень приятно находиться среди неравнодушных ребят. Спасибо за продолжение такой

доброй традиции.

Юлия ХИНОЦКАЯ, 

ИСЭ-458.

Историческая справка

Мемориальный комплекс «Остров Людникова» расположен на территории нижнего поселка

завода «Баррикады», на месте, где в конце 1942 года держала оборону 138 стрелковая

дивизия полковника И.И. Людникова.

16 октября в Сталинград из состава 64 армии была переправлена через Волгу 138

стрелковая дивизия полковника И.И. Людникова, которая заняла оборону в районе завода

«Баррикады» и его нижнего поселка.

К 11 ноября дивизия Людникова оказалась полуокруженной немцами на 700-метровом

участке фронта, шириной в 400 метров. Потом это место стали называть островом

Людникова.

В течение 40 дней людниковцы, зажатые в огненную подкову, удерживали этот плацдарм,

лишенные тыла и снабжения. 21 декабря части дивизии перешли в наступление и

ликвидировали блокаду острова с юга. В ходе боев 138 дивизия понесла большие потери.

На территории «Острова Людникова» находятся три братские могилы его защитников.

Только в одной из них похоронено около 1000 бойцов, информации о количестве

захороненных в остальных двух могилах нет.
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Конкурсы

Молодежный видеофестиваль  «Золотая

кассета» 

Участниками фестиваля могут стать школьники, студенты и выпускники вузов до

30 лет. Для этого необходимо прислать заявку и конкурсную работу на

электронный адрес FGold2012@mail.ru или по адресу г. Волгоград, ВолГУ, пр.

Университетский, 100, ауд. 4-19 «Г», «УТРо ВолГУ».

Конкурсная программа фестиваля включает следующие номинации:

• Художественные/документальные фильмы:

– золотой сценарий;

– золотое техническое исполнение;

– золотой фильм.

• Золотая анимация.

• Репортажный сюжет:

– золотой репортаж в категории «студенты»;

– золотой репортаж в категории «школьники».

• Социальная реклама «Золотая молодежь».

• Специальный проект «Gold» (свободный жанр).

• Специальная номинация «Мне нравится» (выбор онлайн-пользователей и участников

фестиваля).

Кроме того, партнеры фестиваля учредили в этом году собственные номинации.

Более подробную информацию можно найти на страницах фестиваля «Золотая

кассета»:

http://new.volsu.ru/struct/generalservices/mediacenter/gold_tape/

http://vk.com/fgoldc.
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Конкурсы

«Серебряные  струны-2012» 

До 10 ноября принимаются заявки на участие в городском конкурсе бардовской

(авторской) песни «Серебряные струны-2012», учредителем которого является

муниципальное учреждение «Городской молодежный центр «Лидер» при поддержке

комитета молодежной политики и туризма администрации Волгограда. 

Конкурс проходит по следующим номинациям:

– автор-исполнитель (автор стихов и/или музыки, самостоятельно под гитару исполняющий

произведение);

– исполнитель (исполнитель произведений других авторов, аккомпанирующий себе на

гитаре);

– дуэт или ансамбль (в этой номинации обязательно вокальное исполнение двух и более

конкурсантов, хотя бы один из которых играет на гитаре. Пение одного участника не

допускается).

Участники конкурса могут самостоятельно подать заявку до 10 ноября 2012 года в

Муниципальном учреждении «Городской молодежный центр «Лидер» (пр. Ленина, 75,

mu-lider@yandex.ru , тел.: 8 (8442) 73-13-38, 76-10-50). 
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Профориентация

Приходите к нам учиться

На прошлой неделе, 24, 25 и 26 октября, в рамках профориентационной работы

ВолгГТУ посетили школьники Советского района. Поездки в университет для

одиннадцатиклассников школ №103 и №129, а также гимназии №15 организовали

педагоги районного межшкольного учебного комбината.

Старшеклассники побывали в музее истории и науки ВолгГТУ, где заведующая С.П. Мишта

рассказала им о важных вехах становления и развития вуза. Экскурсовод, представляя

крупных ученых и интересных студентов, подчеркнула, что политех – это вуз, где можно не

только получить крепкие знания, но и проявить себя в науке, раскрыть свои спортивные и

творческие таланты, активно заниматься волонтерской работой.

В научно-технической библиотеке техуниверситета ребятам показали уютные читальные

залы, познакомили с современной системой обслуживания посетителей.

После экскурсии по университету ученики встретились со специалистами приемной

комиссии ВолгГТУ, которые рассказали ребятам о факультетах вуза, направлениях

подготовки, специфике поступления в университет, олимпиадах и ответили на все вопросы.

Приемная комиссия ВолгГТУ предлагает школам города и области не только подобные

профориентационные встречи, но и мастер-классы, открытые лекции преподавателей вуза и

многое другое.
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Кинолекторий

«1612. Конец Смутного времени»

Вчера в ВолгГТУ состоялся очередной кинолекторий, посвященный празднованию

Дня народного единства в России, который отмечается 4 ноября. Исторически он

связан с 400-летием окончания великой Смуты в России. 

В конференц-зале, где проходило мероприятие, присутствовали студенты первых трех курсов

химико-технологического факультета университета.

Ведущий кинолектория заместитель декана ХТФ, доцент Г.П. Духанин отметил, что

проблемы четырехвековой давности не ушли в прошлое, и у современной России немало

внешних и внутренних недругов, стремящихся посеять национальную вражду, порушить веру

и ослабить наше Отечество.

Доцент кафедры ИКС И.Н. Наумов акцентировал внимание аудитории на значении духовного

единения народа, обеспечившего преодоление гражданского противостояния, изгнание

польских оккупантов и возрождение российской государственности на основе интересов

нашего многонационального Отечества.

Также был продемонстрирован кинофильм «1612. Конец Смутного времени».
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